

EL OBRERO

AÑO X

ELCHE 1 DE ABRIL DE 1934

Bibliotecas Municipales
d'EL X
Organo del
Partido Socialista
NUM. 408

ANÓNIMOS, NO

Ni nos intimidan, ni nos harán cambiar de rumbo

Con alguna frecuencia venimos recibiendo anónimos que ponen de manifiesto la bellaquería de sus autores; la sin razón de quienes los escriben y la cobardía de los que tal hacen para no mantener cara a cara o por escrito públicamente lo que de una manera irresponsable se nos dice.

Los anónimos, no se nos alcanza que puedan tener otra finalidad que la de amedrentarnos. Si con este fin se nos remiten pierden lastimoso el tiempo los que así se conducen. Somos hombres bien curtidos en la lucha y no nos produce la más nimia sensación el atrevimiento de cualquier rufián que a falta de valor y entereza para decirnos frente a frente lo que quiere, emplea ese procedimiento tan denigrante y que tan poco dice en favor de las personas honradas.

Además, nosotros no nos comportamos con nuestros enemigos de una manera franca y leal. Somos adversarios honrados que condenamos los hechos, la actuación y las ideas de los enemigos con altura de miras, y si en alguna ocasión, en los temas que abordamos en EL OBRERO, nuestras denuncias y condenaciones carecieran de base, fueran falsas y se nos llamara la atención, estaríamos prestos a rectificar los errores cometidos.

En todos los órdenes de la vida, hemos procurado siempre elevarnos a muchos codos de altura sobre el nivel de los enemigos, pero aún mucho más en las luchas periódicas. Ahora más que siempre los voceros de las castas privilegiadas nos combaten sañudamente empleando la intriga, la calumnia y la injuria, y cuando ven que nosotros no estamos dispuestos a descender a ese terreno cenagoso y pestilente en que se desenvuelven, apelan al anónimo asqueroso para ver si consiguen violentarnos.

No, por el camino emprendido no conseguirán nada los fariseos del pueblo. Nos gustaría enfrentarnos con ellos en una discusión de fondo, de exposición de ideas, de divulgación de principios, pero ahí

no quieren llegar los cavernarios. Como buenos jesuitas saben que llevan desventaja, que están situados en una situación de inferioridad, porque defienden una política personal, de privilegios y de alta alcurnia, y nuestra política es de clase, de redención para todos, de transformación de la sociedad, de implantación de un mundo nuevo, donde los hombres se desenvuelvan libremente y no estén supeditados unos a otros.

Sepan de una vez para siempre los que nos remiten anónimos, que no queremos perder el tiempo en nimiedades. Quienes así proceden son unos cobardes que no tienen la entereza de afrontar y decir lo que sienten públicamente. Ese procedimiento es canallesco, y si tienen en cuenta que los anónimos ni nos intimidan, ni nos amilanar ni nos han de hacer cambiar de rumbo, deben de de-

sistir de esa fórmula de comunicarse con nosotros, pues si su solo interés estriba en insultarnos, sepan que dada su manera vesánica de conducirse, que no solo ofende el que quiere sino el que puede.

Extraordinario

El Mundo Obrero

El extraordinario de «El Mundo Obrero» de este año ha de ser, según nos muestra el boceto de la alegoría que ha de ilustrar sus páginas, un excelente número, el cual esperamos tenga la acogida que su presentación merece.

Todos cuantos deseen ejemplares deben pedirlos inmediatamente para saber con certeza los ejemplares que se han de imprimir.

Los paquetes se hallarán dispuestos a la venta desde día el 25 del mes de abril.

El número suelto valdrá a 0'35 y de diez ejemplares en adelante a 0'25 ptas.

Los pedidos deben hacerse a:
Fulgencio Romero. Gravina, 15
Alicante.

“Sin quitar punto ni coma”

SEÑOR ALCALDE...

Hasta nosotros ha llegado la protesta enérgica de varias mujeres que hallándose en momentos difíciles en su pequeña economía doméstica para afrontar la situación desesperante del hambre que acosa a ellas y a los suyos, se han visto en la necesidad de pignorar en la flamante Caja de Ahorros y Monte de Piedad de esta localidad unas ropas que seguramente necesitarían para cubrir sus desnudeces; pero que como el hambre es más fuerte que el frío, les urgía transformar en unas monedas de cobre las susodichas ropas para atenuar la miseria que sobre ellas pesa. ¿Y cuál no habrá sido su estupor al personarse en las Oficinas de tan benéfico establecimiento, donde se les ha dicho que por ser hoy Jueves Santo los empleados de la Piedad y el Ahorro se hallan cumpliendo el precepto que la Iglesia Católica Apostólica y Romana impone a todos sus creyentes: quienes de una manera palmaria se saltan a la torera el concepto de humanidad que debe de caracterizar a estas Instituciones, y también

se ciscan con la legislación de la República que considera como hábiles estos días de Jueves y Viernes Santo, aunque algunos de los funcionarios de este benemérito instituto se digan metafóricamente republicanos y hagan alarde de radicalismo.

Esta es la Institución, que aunque de paso, hemos de hacer constar, que por su espíritu eminentemente retrógrado va siempre contra de lo que signifique avance y progreso de la civilización republicana; es la misma que jamás luce el tricolor de nuestra gloriosa bandera en las fiestas republicanas y es la que, por sistema, se constituye en enemiga del proletariado, aunque su lánguida existencia dependa de los balones de oxígeno que le presta en su estado preagónico una institución gloriosa para España, cual es el Instituto Nacional de Previsión, sin color político alguno y abierto a las tendencias y normas de democracia y humanidad, y viva, para sonrojo de ella, de las lágrimas y los sacrificios, del tanto por cien que usurariamente impone a los desgraciados a quienes la necesidad impele a tener que ir a mendigar unos cuartejos mugrientos y mal olientes.

¿Es la Caja de Ahorros y Monte de Piedad una institución benéfica y de carácter público o un organismo confesional?

Terminamos como principiamos: evite Vd. estos abusos, Sr. Alcalde.

MISIVAS GRATAS

Con motivo de la actitud adoptada por nuestro Alcalde y la minoría socialista ante el nombramiento de un Delegado Gubernativo, hemos sido sorprendidos por muchas cartas, todas ellas felicitándonos y alentándonos a que prosigamos por el camino emprendido, con lo que interpretamos fielmente las ideas socialistas y damos ejemplo a los demás para que no se dejen avasallar por los que quieren imponer su política a todo trance.

Ante la imposibilidad de contestar individualmente las comunicaciones recibidas, lo hacemos en EL OBRERO significando nuestra gratitud a todos los que nos estimulan y de un modo especial a nuestro camarada Fernando Martínez Herrera, de Ubeda, que de una manera tan elocuente y viva desborda el entusiasmo en su misiva, la que nos vemos imposibilitados de insertarla íntegramente por dos razones: la de carecer de espacio en el periódico y la de no establecer diferencias entre los demás correligionarios que nos escriben.

Agradecidos a todos por sus estimulantes expresiones, y les prometemos no defraudar el concepto que de nosotros tienen siempre que de defender el Socialismo se trate.

CUADRO DE HONOR Joaquín Román Ibarra

Este patrono fondista es otro de los que se han hecho acreedores a que les ofrezcamos el puesto de honor.

Quien conoce a este patrono, así, de una manera superficial, cree que todo es plata lo que reluce.

Cuando se le suben las patas a la cabeza, es el momento de apreciar poco más o menos el contenido de su masa encefálica, o lo que sea.

Nosotros que hemos tenido ocasión de tratarle de cerca, hemos deducido que el referido D. Joaquín hace ciento y raya a otros Joaquines que padecemos para bien de la República.

A juzgar por sus palabras, nadie creerá a D. Joaquín Román Ibarra capaz de hacer daño a nadie; sin embargo, nosotros que conocemos al aludido, sabemos positivamente que su amabilidad tiene mucho que desear.

Y no digamos nada en lo que se refiere al trato y relaciones con su dependencia.

Por una futesa despidió a su camarero, como se echa a un perro a la calle, éste reclamó ante el Jurado Mixto y tuvo que ser admitido porque era seguro que le costaba los cuartos al flamante fondista.

Para D. Joaquín, no existía el art.º 56 de la Ley de Contrato de Trabajo, puesto que hubo necesidad de meterle en cintura para que abonara al mismo camarero, el importe de la semana de vacaciones.

Más tarde privó a su cocinero, de que tomara leche aunque lo hacía por prescripción facultativa, ya que el estado de salud de este compañero así lo exigía. Ahora este obrero, se halla a rígoroso régimen de patatas y cebollas, y si quiere tomar leche, tiene que pagarla de su bolsillo.

Y por último, para que no quede nada en su haber, este D. Joaquín ha tenido la valentía de despedir a su lavandera, porque es vieja, sin recordar lo que esta obrera, ha hecho en su casa durante una larguísima temporada, en que se halló enferma de gravedad, la hermana del fondista.

Con motivo de este despido, fué presentada ante el Tribunal Industrial la correspondiente demanda, representando a la obrera en el acto de conciliación, nuestro compañero Serrano Ruiz, por mandato de la Oficina Jurídica de la Federación.

Aquello fué más que acto de conciliación, de desahogo de D. Joaquín Román, el cual se permitió vomitar unas acusaciones y afirmaciones que no será capaz de probar, y sobre las cuales volveremos en otra ocasión.

Retirados del local donde tuvo lugar el referido acto conciliatorio, continuó el fondista profiriendo epítetos, hasta decirle a Serrano Ruiz cosas como esta «A mí me dién que tú eres roín; yo sempre te defenia; pero hara vec que es vitat».

¿Quién es más ruín? El que maltrata a sus obreros, los despide, se niega a pagarles lo que les corresponde con arreglo a la Ley, les reduce la manutención, les despide, insulta al prójimo con la frase «ruín», o quien defiende a los obreros atropellados por los que presumen de filántropos y de caritativos.

Por nada del mundo elegiríamos a V. entre Serrano Ruiz y Joaquín Román, y si no nos creen que lo pregunten a la Sociedad de Camareros, quienes darán amplios y sabrosos informes de Joaquín el de la Fonda de la Trecá.

EL OBRERO

Manejos monárquicos
Otro ataque de las derechas
al Alcalde

Las derechas y radicales, estos últimos conducidos mansamente por los primeros, no cesan en su campaña de ataque al Alcalde socialista. Crear motivos de alteración de orden, inventar falsas informaciones contra el Alcalde y realizar visitas a los políticos de altura pidiendo la destitución del Alcalde de Elche, es su misión. Todos recordaremos el anterior conflicto político y su resultado. La gran mayoría del pueblo impuso que el Alcalde camarada Rodríguez volviera a su puesto.

Este gesto del pueblo ilicitano, no lo pueden ver las derechas y radicales. La ambición de apoderarse de la Alcaldía les hace ser ciegos en estos casos.

Ahora, agarrándose como lapas a la euforia radical, grandemente aumentada desde que rige los destinos de Gobernación el hermoso Salazar, han solicitado del Alcalde permiso para celebrar una procesión el día de Pascua por la mañana.

El Alcalde, con el fin de evitar desórdenes vistos los ánimos como están de excitados, contestó denegando el permiso.

Pero esto lo estaban aguardando las derechas para seguidamente acudir a sus influencias en Madrid y conseguir del ministro de la Gobernación, el permiso que tan dignamente y con loable fin denegó la autoridad municipal. Esto es, el Ministro impone la procesión. Y no solamente esto sino que además hace responsable al Alcalde de cuanto ocurra.

Esta situación, es muchísimo peor que en la monarquía. Entonces, las organizaciones obreras, solicitaban permiso para celebrar un acto público; si se concedía,

los organizadores del mismo eran responsables de lo que pudiera ocurrir. Ahora, es todo lo contrario. Los enemigos de la República, organizan una manifestación y los servidores de la República, son los responsables si a estos enemigos les ocurre algo. Gran sarcasmo. ¡Hasta donde hemos llegado!

El Alcalde, como socialista y mas que todo, como Alcalde ha cumplido con su deber. La denegación del permiso, es una prueba de querer al pueblo de Elche. Los monárquicos y radicales, no lo creen así. Desean provocar conflictos, desórdenes... y lo peor, es que lo van logrando, muy eficazmente ayudados desde Gobernación.

Es una nueva modalidad de gobierno. El orden se hace, una vez provocado un desorden; provocándolo y acrecentando odios. Esperamos del Sr. Salazar, se apresure a sacar la patente de su nueva forma de gobernar; no sea cosa que antes de nada, se la quite el Sr. Gil Robles, su jefe.

Por ahora, no se salen las derechas con la soya. No hay dimisiones. Si queréis la vara, tendréis que destituirlos.

Dirección General de Ganadería

Hemos recibido del Inspector Provincial de Alicante unas cuartillas impresas de la Dirección General de Ganadería, las que no podemos publicar íntegras por el poco espacio de que disponemos en nuestro semanario.

Las cuartillas tratan de propaganda de árboles, ganadería y aves, invitando a los campesinos a que fortalezcan la riqueza nacional con la cría de ganado vacuno y lanar, gallinas, conejos, abejas y toda clase de arbolado.

ORIENTACIÓN

I Artística Socialista tú que luchas con tesón por el arte y por la idea defendiendo tu pendón.

II Masa coral de cantores grupo escénico también como socios protectores todos ponen su sostén.

III El maestro director con la batuta en la mano va dándole esplendor a este coro tan humano.

IV Como el director de escena en constancia y valentía va dirigiendo a este grupo que es de suma valía.

V Todo el obrero explotado que sienta el arte social vendrá a la Casa del Pueblo, cantando la Internacional.

JUAN VICENTE RUIZ
(de la Juventud Socialista)

Juventud Republicana Radical
Socialista de Elche
Certamen Literario

Habiendo recibido esta Juventud interesados requerimientos y teniendo el mejor deseo de complacer en lo posible a todos los probables concursantes, se complace en hacer público que ha sido prorrogado el plazo de admisión de trabajos hasta el día 5 de Abril próximo.

Igualmente, para todos aquellos que puedan estar interesados tenemos el honor de anunciar los premios asignados, para cada uno de los temas, que son como siguen:

TEMA I. *Canto a la República*. Poesía. Premio de S. E. el Presidente de la República.

TEMA II. *Artículo periodístico sobre la personalidad de Don Emigdio Santamaría*. Premio de la honorable Sra. Doña Asunción Ibarra Santamaría.

TEMA III *Al catorce de abril*. Tríptico de sonetos. Premio del ex diputado D. Julio María López Orozco.

TEMA IV *Necesidad de la unión de los Partidos Republicanos de izquierda*. Trabajo periodístico. Premio de la Agrupación local Republicana Radical Socialista.

TEMA V *La nueva España*. Poesía. Premio del ex presidente de la Diputación Provincial don Franklin Albricias.

TEMA VI *Misión de las Juventudes Republicanas en la vida nacional*. Trabajo en prosa. Premio del ex diputado D. Jerónimo Gomariz Latorre.

TEMA VII *El Hombre y la máquina*. Poesía. Premio de esta Juventud.

TEMA VIII *Medidas para lograr evolutivamente la igualdad social dentro del régimen actual*. Composición en prosa. Premio del ex Presidente del Consejo de Ministros D. Diego Martínez Barrios.

TEMA IX *Poesía festiva*. Premio del culto abogado D. José Gómez Brufal.

TEMA X *La Ciudad del Porvenir*. Estudio en prosa. Premio del Exmo. Ayuntamiento de Elche.

Nota: Oportunamente fueron publicadas las bases correspondientes a este Certamen en estas mismas columnas.

Régimen Legal de Previsión

Décimo reparto del recargo sobre las prestaciones. (A favor de los afiliados que cumplieron los sesenta y cinco años en 1933)

1.ª Se entregarán, por una sola vez, 400 pesetas de bonificación extraordinaria a todos los que, figurando afiliados al Régimen en 1933 y con anterioridad al cumplimiento de los sesenta y cinco años, hayan llegado a esta edad en el repetido año de 1933. Todos ellos, para tener derecho a esta bonificación, habrán de vivir el 27 de febrero de 1934, y deberán presentarse por sí mismos, o por quien debidamente represente su derecho, en las Oficinas del Instituto o de la Caja colaboradora más próxima a su actual residencia.

2.ª Carecen de derecho para obtener la bonificación expresada los que, no obstante figurar inscritos en el Régimen, hubieren sido afiliados a él por error con posterioridad al día en que cumplieron los sesenta y cinco años.

3.ª El reparto se hace por partes iguales, sin consideración a la mayor o menor cantidad que por ellos hayan abonado los patronos, no sólo porque el no hacerlo constituiría una desigualdad para aquellos obreros que han tenido la desgracia de que sus patronos no coticen puntualmente por ellos, o que hayan sufrido enfermedad o paro forzoso, sino porque no se cumpliría tampoco la finalidad a que responde este reparto extraordinario de atender con la mayor suma posible de dinero a los afiliados que alcancen la edad de sesenta y cinco años.

4.ª Los que se crean con derecho a esta bonificación deben solicitarla por sí mismos o por la persona que les represente a este efecto, lo antes posible, en el Instituto Nacional de Previsión o en la Oficina de la Caja colaboradora más próxima al sitio de su actual residencia, presentando, si no lo hubiera hecho antes, la partida de bautismo del interesado, y acreditando su personalidad y existencia en la forma que se le indicará en la misma Oficina. Ésta, tramitado el expediente, pondrá a disposición del beneficiario las 400 pesetas, mediante el oportuno recibo.

5.ª El reparto a los que tuvieren formalizado el expediente se hará desde el 1.º de marzo de 1934 y podrá ser hecho individualmente a cada beneficiario, o colectivamente a grupos de beneficiarios, si así lo organiza la respectiva Caja colaboradora.

En Orihuela ya lo han representado magníficamente dos canónigos, digo, dos trabajadores del altar. D. Pascual Pérez dió de bofetadas a D. Joaquín Espinosa, hasta dejarlo sangrante como Jesucristo.

Esto es trabajar con todas las de la ley.

¿No le remuerde la conciencia a D. Joaquín, capitalista, quitarle el pan a un padre de familia?

¿Necesita D. Joaquín el sueldo de Presidente de los Jurados Mixtos, para pagarse sus gastos políticos?

¿Es que le cerraron la bolsa a D. Joaquín?

El Gobernador ha salido para Sevilla y dicen los radicales de Alicante que el que va a Sevilla...

Uno de estos días ha sido detenido e incomunicado un radical. D. Joaquín ha hecho visitas a ver si podía llevarse a dormir a su casa.

¿Cree D. Joaquín que el ser Presidente del Circulo Radical, le da patente para tener en su casa una sucursal de la cárcel?

Hay calabazas medicinales y médicos calabazas.

¿Lo sabe el señor Serrano?

LA LIBERTAD QUE DESEAN

Nos hemos enterado de que en la fábrica que regenta D. Tomás Serrano, les disgusta mucho que canten los trabajadores cosas alusivas a Sansanote.

Es la manera más eficaz de exteriorizar su simpatía el joven de la Juventud de Sansanote y muy unido a las hijas de María hacia su jefe.

¡Con tan poco que les costaría a los obreros si quisieran, darle un hartazgo de «villancicos» y de «caracol venir a la una», pero eso no lo sienten, porque el canto es la explosión del alma.



PHILIPS A "SUPERINDUCTANCIA"
ONDAS CORTAS Y LARGAS
REPRESENTANTE OFICIAL:
Juan Maruenda. - Elche

EL OBRERO

Teatro Llorente

El lunes de la presente semana y a beneficio de la entidad Agrupación Socialista y por el Grupo Escénico de la Artística Socialista de esta localidad, se puso en escena el drama social en tres actos del inmortal dramaturgo D. Joaquín Dicenta, *Juan José*.

De la actuación de los personajes, interpretados por elementos aficionados y entusiastas al arte de Talía, nada tenemos que censurar. Todos los intérpretes estuvieron perfectamente bien.

¿Qué tenemos que decir de Josefina Sánchez, la actriz de excelencia, con el papel de «Rosa», la que en todas las escenas estuvo en situación? Nada; absolutamente nada. Maravillosamente bien interpretado, tanto en las escenas de tristeza y apocamiento, como con las de ademanes de máxima energía. Representó a la propia «Rosa» vivida.

¿Y de Asunción Sánchez? ¿Que diremos de Asunción Sánchez con el papel de la «Señá Isidra»? Estupendísima. Es la actriz de la naturalidad. ¡Con qué deleite nos hacía comprender la arrastrada vida y la coquetería que en sí

trae una viejucha alcahueta para poder llevar a su boca un roñoso pedazo de pan y una que otra copa de aguardiente carraspero!

¿Y de la diminuta pero grande actriz cómica, Josefina Mendiolá? ¡Qué bien con la interpretación de la «Toñuela»! Perfectamente bien. Fué la delicia del distinguido público que tuvo a bien el admirarla y aplaudirla.

Sigue el camino que has emprendido, Josefinita, que eres la esperanza de la Artística Socialista.

Los hombres. ¿Qué diremos de los hombres? Domingo Morales, Director de este elenco artístico, interpretó el «Juan José» a las mil maravillas, pese a los críticos espontáneos y sin sueldo, que en grupitos y desparramados había por la sala. Tanto este actor como los restantes actuaron magníficamente.

¡Comerciantes!

Sí queréis que vuestros negocios prosperen, anunciaos en EL OBRERO que es el periódico más leído

Relación de donativos en metálico que han hecho durante la huelga de alparateros

Suma anterior	407'00
Vicente Javaloyes	5'00
Manuel Segarra	2'00
Joaquín Garigó	5'00
Clara Román	1'00
Francisco Agulló	2'00
Ramón Soler	1'00
Blas Orts	1'00
Salvador López	5'00
Joaquín Pérez	2'00
José Agulló	1'00
Pascual Ibarra	1'00
Lino Maciá	5'00
José Villalobos	5'00
Juan Oliver	5'00
Hijo de Vda. de Pomares	1'00
Gerónimo Valero	2'50
Tomás Coves	2'00
Mateu Sempere	2'00
José Almela	5'00
Jaime Sempere	2'00
Juana Díez	1'00
S. Morell Moncho	5'00
Camisería Benafer	10'00
Rafael Beltrán	4'00
Francisco Mollá	3'00
Manuel Pomares	5'00
Almacenes Parreño	15'00

José Campello	5'00
Manuel Román	5'00
Imprenta Moderna	10'00
Ramón Machuca	1'00
Pascual Valero	5'00
Victoriano Sánchez	5'00
Francisco Payá	5'00
Tomás Broitóns	10'00
Diego Irlés	10'00
Francisco Pérez Seguí	5'00
Manuel Maciá	5'00
Hijos de Jaime Broitóns	15'00
José Parreño	15'00
Antonio García	10'00
Lá Amuebladora	10'00
Joaquín Román	5'00
Juan Gómez	3'00
Francisco Serrano	5'00
Francisco Quesada	2'50
Gaspar Parreño	10'00
Manuel Leguey	10'00
Carlos Lozano	3'00
Francisco Espinosa	15'00
Antonio Sempere	5'00
Diego Amorós	5'00
Pedro Maciá	1'50
Vicente Sánchez	1'00
Antonio Irlés	2'00
Jaime Sempere	1'00
Pascual Amorós	0'50
Vicente Santamaría	2'00
Vicente Sánchez	2'00
Mariano Moya	2'00
María Martínez	2'00

Ramón Gómiz	3'00
Juan Sempere	3'00
Suma	705'00

Movimiento obrero

Sindicato del Ramo de la Agricultura

Este Sindicato celebrará Junta General ordinaria el 8 de abril, a las 9 y media en punto de la mañana, en el salón nuevo para tratar asuntos de gran interés.

Se encarece la más puntual asistencia de todos los compañeros.

EL COMITÉ

ACTO CIVIL

Carmen Español Ferraz, esposa de nuestro camarada el maestro nacional de las Bayas José Encuentra Pérez, ha dado a luz con toda felicidad dos hermosas niñas, hallándose tanto la madre como las recién nacidas en perfecto estado de salud.

Felicitemos con tal motivo al compañero Encuentra y a su esposa.

¡Obreros, leed EL SOCIALISTA

Bebed sidra champagn "EUREKA"

Tintorería Quitamanchas LOPEZ

Colores a la muestra - Negros para lulos - Lavado en seco - Planchado perfecto - Tenga presente que en esta casa no encojen las piezas por ser manipuladas mecánicamente - Desinfección - Higiene Economía - Se planchan trajes en el acto.

Mariana Pineda, 22 (Antes Salvador) ELCHE

Confitería GARCIA

Especialidad en tortadas, mazapán y turrónes
Teléfono, 117
Canalejas, 32 ELCHE

BLASCO SASTRE

Castelar núm., 10-1.

CIRCULO OBRERO

SERVICIO MÉDICO ARRABAL

D. Miguel Salvetti Pardo CENTRO Y SANTA MARIA
D. Antonio Brú Gomis LLANO

D. Jenónimo Sánchez Pascual

Miguel Salvetti Pardo

MEDICO
Especialista en enfermedades de los pulmones y corazón
Consulta de 10 a 1 y de 4 a 6
Corredera, 12 ELCHE

Julia M. Guerra

PROFESORA EN PARTOS del Seguro de Maternidad
Consulta para embarazadas gratuita de 6 a 8 tarde
= CANÓNIGO TORRES, 2 =

Sombrereria BELTRAN

Mariana Pineda, 1
La que más barato vende y más surtida
Modelos de última novedad
Exclusiva de los "Sombreros Fernández y Roche"

Juan Vicente Caracena PRACTICANTE
American Salón Barbería
Calle Canalejas.--ELCHE

Francisco Payá

MARIANA PINEDA, 16
Aparatos de Radio y Materiales Eléctricos
Grandes novedades en discos baillabies y de canto
Venta de agujas Parlophon

Pída siempre

Anis Proa el mejor anís español

SASTRE

si quiere vestir con gusto y elegancia, visite la

CASA MERINO PLAZA CERVANTES, 7-1.º

LA UNION

SERVICIO MÉDICO ARRABAL Y CENTRO
D. José Pomares Llano y Sta. Maria
D. Antonio Brú Gómiz PRACTICANTES
D. Mariano Casas Antón.

Gran plantel de cebollino

Carlos Soler Sansano PERLETA

Se vende

una maquina cilindrica y otra de brazo, ambas marca «SINGER», para zapateros; para perforar de la «United»; géneros y enseres para la fabricación de calzado, y una báscula. Para más detalles diríjense a la calle de la Paz núm. 21

Zapateria "EL CAZADOR" - Valencia

Bar "La Alcoyana"

Café exprés a 0'30 pesetas

Plaza de la República, 16.-- ELCHE

Francisco García Alberola

Fabricación y venta de Alpagatas al por mayor y detall.
Confección esmerada - Alta fantasía en alpagatas de cerco
Marqués de Asprillas, 17
ELCHE

POLICLÍNICA

DE

Oftalmología y Otorinolaringología
A CARGO DE LOS DOCTORES

M. ORTEGA

B. NAVARRO

Especialista en garganta, nariz y oídos.

Especialista en enfermedades de los ojos.

Consulta en Elche los lunes por la tarde, calle Sigasta, 3 y 5 (frente a Correos)

Sea Vd. elegante

Lo conseguirá llevando los sombreros de la mejor calidad, marcas

Palarea y Bueso

exclusivas en la sombrereria

CAMPELLO

Mariana Pineda, núm. 8

ELCHE

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN	
Elche, un mes	0'60
Resto de España, trimestre	2'50
Extranjero, trimestre	2'80

EL OBRERO

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN
Centro Obrero (Plaza J. Costa, 5)
Número suelto, 15 cts.
Paquete de 25 ejemplares, 5'00 pias.

ÓRGANO DEL PARTIDO SOCIALISTA

Del Paraiso Capitalista

Recogida de la prensa parisina, los rotativos madrileños nos transmiten una noticia, que además de interesante, revela lo injusto e inhumano del sistema capitalista que padece la sociedad.

Nosotros prometemos ocuparnos de ella en estas cuartillas que expusimos perguñamos.

Demos a conocer al lector la nota en cuestión, para con ello darle elementos de juicio que le permitan controlar nuestras palabras y razonamientos sobre lo ineficaz y caduco del régimen burgués y con ello deducir las oportunas consecuencias. Dice así: «Con el fin de reducir la superproducción, el Sindicato de fabricantes hiladores de Lila (Francia) acaba de comprar, para destruir las máquinas, la maquinaria de una de las más importantes fábricas, que con sus 40.000 broches, representa la décima parte del material francés de la filatura de lino».

A nosotros no nos ha producido ni el más mínimo asombro esta nueva, antes de que los capitalistas franceses se dispusieran a destruir la maquinaria textil, los burgueses americanos han quemado el café, el trigo y han arrojado al mar el azúcar con tal de que no se abarataran estos productos. Al igual que estos, la casa Krupp de Alemania no reparó nunca en reñir a las naciones para que se hicieran la guerra, destruyendo los pueblos y cuanto había por destruir, incluso la especie humana, para con ello aumentar su capital social.

Al capitalismo le importa un comino el que los obreros americanos se mueran de hambre, que los franceses perezcan de frío por no tener ropas para cubrir sus desnudas carnes, o que sean destruidos por las granadas o acibillados en las alambradas del campo de batalla, a ellos, tan caritativos y piadosos como quieren presentarles las derechos españolas, no les interesa mas que llenar sus arcas y regodearse en lujos, comodidades o superfluidades, que en contraste con las miserias de la clase productora, representan el triste y deplorable cuadro de una sociedad putrefacta e injusta, cual es la capitalista, que es un escarnio a la conciencia, a la moral, a la honradez y a la civilización.

Para justificar la actitud de los burgueses, hay miserables periodistas que dicen, que las Empresas no son personas y que por lo tanto no tienen corazón. ¿Pero es que quienes alimentan el espíritu, y dan vida a éstas, lo tienen?

original que los fabricantes
Francia destruyan los

elementos de producción, habiendo millones de obreros de la vecina República que no tienen sábanas con que cubrir los desnudos cuerpos de sus hijos. Debieran estos ser juzgados como se juzga a los delincuentes por delitos criminales, porque no son otros los cometidos.

Sindicato de la Edificación Redistribución de trabajo entre los albañiles

Ante la publicación en el boletín Oficial de esta provincia correspondiente al día 28 del corriente de los acuerdos recaídos en la comisión Obrero-patronal que determina el pacto de 10 de julio último, forzoso será que digamos a nuestros compañeros que el día 6 del presente mes quedarán puestos en vigor dichos acuerdos.

Con vistas a ello, se han empezado a confeccionar los Censos profesionales correspondientes a esta industria, por la oficina de Colocación Obrera de este Ayuntamiento, en donde se halla instalada provisionalmente.

Parece ser, que nuestros patronos se disponen a cumplir este requisito, que están obligados, como lo demuestra el bando aparecido el 29 del corriente por dicha oficina, a dar nota detallada y con toda claridad de los movimientos de obreros que haya en su respectiva entidad patronal.

Interesa mucho a los obreros saber si se les inscribe en dicho Censo, pues de él hemos de sacar los datos imprescindibles, para que conocido el número de parados y el número de obreros que de cada categoría trabaja en cada uno de ellos distribuir el personal parado.

De lo que se desprende, que si la comisión citada ha de hacer una labor provechosa, será preciso que los compañeros parados concurren el próximo día 6 a la Oficina a revisar su ficha unos y a inscribirse los que no lo estén para hacer la distribución de la semana siguiente.

Conviene decir que los compañeros que no se presenten en dicha fecha, y en las que se señalarán sucesivas, no será posible que se les comprenda en estos acuerdos, así como los no presentados en el Censo hasta dicha fecha, 6 corriente, no podrán ingresar en dicho Censo y por ende en el oficio, sin previo acuerdo de la comisión Obrero-patronal. Pues al decirse en los acuerdos que los Sres. patronos, sólo ocuparán obreros

de este Censo, entendemos que a él deben ir los parados, 1.º para proporcionarles los días de trabajo acordados y 2.º para que de entre estos se coloquen por sus patronos cuantos necesiten en caso de tener que aumentar el personal.

Todas cuantas dudas tengan los compañeros sobre la realización de lo pactado, deben consultarlo en secretaría, antes de decidirse por hacer caso de consejos ajenos a su interés, que pueden darse con el sano propósito de producir perturbaciones en el buen desarrollo del asunto.

EL COMITÉ

JUVENTUD SOCIALISTA BODA POPULAR

Hoy domingo, a las cuatro de la tarde, en el salón de actos de Círculo Obrero, tendrá lugar una BODA POPULAR, organizada por la Juventud Socialista, siendo los contrayentes la joven obrera Dominga Martínez Torres y Santiago Pérez Campillo, afiliado a la Juventud.

Al acto asistirán como testigos el camarada Miguel Villalta, un representante de cada una de las entidades domiciliadas en la Casa y varios compañeros más que a tal efecto han sido invitados.

Tribuna Juvenil BAJEZAS

Van las señoritas catequistas ofreciendo el bienestar y la dicha a los hogares de los trabajadores con unas palabras muy dulces y unas intenciones «muy cristianas», con unas clases de promesas que no han de cumplir. ¿Y para qué «una cosa» que no han de ver los ojos del obrero?, nos preguntamos. Y en esa pregunta precisamente está la contestación: porque las necesidades de los desheredados les empujaría por el camino de la violencia y vería entonces sonada la hora de la Justicia Social, a la que ellos temen tanto. Por eso recurren a esos medios tan bajos.

Se aprovechan de la debilidad de algunos obreros u obreras para ir insinuándole, ofreciéndole lo que pueden, y aún más si se entrevé en el obrero u obrera la más ligera debilidad. Entonces se fingen compañeras, se solidarizan con el «infortunio» de estos seres y aun la queja llevada con habilidad hacia la creencia «cristiana» comparando la benevolencia de las «señoritas» que «mantienen sus fábricas para que el obrero no se muera de hambre» y la «maldad e imperialismo» de los dirigentes de los sindicatos.

DEDICATORIA

A Manuel Rodríguez Martínez, alcalde de Elche y elocuente socialista

Manolo: Alcalde gigante por tus dotes de nobleza, hoy te escribo sin pereza esta poesía en tu honor; se que está mal inspirada pues te la escribe un obrero y por ser de un compañero ¿la guardarás con amor?

Manolo, fiel camarada, noble por tu condición, tienes un gran corazón y del pobre eres arteria; voy a decirte, compañero, la criminal fe y manía que tiene la burguesía por matarnos a miseria.

Si queremos trabajar Sansanote nos espera para todo aquel que quiera poder conseguir trabajo, le da una recomendación más «grande» que una cima, pues si creen que hoy están enci-
(ma... mañana estarán debajo.

Y cuando cambien las tornas que no está el día muy remoto veréis vuestro orgullo roto, dándonos lo que tenéis, ladrones de libertad, validos de la injusticia, cuando os hagamos justicia pagaréis lo que debéis.

Justicia que ha de llegar en España y sus rincones ¿y entonces vuestros millones de qué os van a servir? No os salva ni «El Debate»,

ni vuestro fascista «F. E.» ni la C. E. D. A. y «A. B. C.» ni Lerroux ni Robles Gil.

Y a ti, Manolo, ya sabes, el «cariño» que te tienen, pues, como no les convienes, te quieren sustituir por Sansanote u otro, que a ellos les dé más gusto y así estarían más a gusto y podrían mejor «vivir».

Vivir robándonos más, como ellos saben hacer y más tarde deshacer la poquita que tenemos de esa joh! gran libertad símbolo de Paz y amor de felicidad y honor cual todos apetecemos.

Pero están equivocados, lo que hagan será en balde, porque tú serás Alcalde siempre, por tus compañeros y el pueblo que ahí te elevó y cuando estés fatigado y de trabajar cansado te quitarán los obreros.

Manolo, Alcalde gigante modelo en España hoy día, ya está escrita la poesía, cantando la realidad, no dudo sabrás guardarla, pues te la escribe un obrero, mejor dicho, un compañero, ¡¡sin pan ni felicidad!!

JUAN GONZALEZ MUÑOZ
Elche 1.º Marzo 1934.

En su atrevimiento, estas señoritas buscan e indagan allí donde pueda haber un «extremista peligroso» para ver la forma de acorralarle por medio de gentes que se presten a estas maquinaciones y que cumpliendo todo aquello que ellas les digan, se atrevan a tender toda una red de descrédito de quien por sus ideas les molesta y estorba.

En sus correrías por los hogares obreros, en las conversaciones que sostienen con algunos obreros, maldicen a los hombres que «quieren la perdición de todos» para «reinar siempre», a los que «se encastillan» en las direcciones de las organizaciones obreras, y también les aconsejan que calumnien y no dejen entrar en su casa a ningún «agente peligroso», a ningún trabajador de ideas avanzadas...

Movería a risa si no fueran indignantes las palabras de estas señoritas desocupadas. Una de las frases con que intentan engañar al obrero es la siguiente: «No seáis tontos. Vuestros dirigentes os lanzan a la huelga por la fuerza, porque así les conviene. Mientras que vosotros pasáis hambre, ellos bien que disfrutan». ¿Y ustedes, señoritas, no disfrutan...?

Sigan en sus «bajezas» las señoritas cristianas. Sigan por ese

camino, pero antes han de tener en cuenta que los obreros no son tan ingenuos como ellas se creen y pudiera ser que en más de una ocasión salieran de estampía al querer reincidir en sus absurdas pretensiones caritativas. Sigan las señoritas catequistas por el camino emprendido. Sigan, sigan...

LORENZO AYALA

De Orán Los amigos de «El Obrero»

Nuestros compañeros residentes en Orán: Tomás Martínez y Vicente Colomer, haciéndose cargo como en todo momento lo han hecho, de la situación económica de nuestro semanario, nos han remitido un donativo de 40 pesetas. (25 del primero y 15 del segundo) con el fin de remediar los muchos gastos que «El Obrero» tiene.

Los que dirigimos y administramos el portavoz de los obreros ilicitanos, agradecemos en lo que vale, tanto moral como materialmente, el rasgo altruista de estos camaradas y esperamos que cunda el ejemplo entre los demás compañeros residentes en la Argelia.